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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO DO CAMPUS UNIVERSITÁRIO 1 

PROF. ALBERTO CARVALHO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 2 
Referência: 09/2017                           Caráter: Ordinário 3 

Data: 13/07/2017                                                                  Local: Sala de Reuniões do Nippec. 4 

Às quinze horas do dia treze do mês de julho de dois mil e dezessete, os membros do Conselho de 5 

Centro do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho reuniram-se ordinariamente sob a 6 

presidência do diretor Marcelo Alves Mendes, contando com a presença dos (as) conselheiros (as): 7 

professores(as) Valéria Priscila de Barros, Daniellle Monique Gardinal Cobertt, Eduardo dos 8 
Reis Dias representando o Marcos Vinicius Meiado, José Hunaldo Lima, Marcelo Leite dos 9 

Santos, Jacqueline Ramos, Alcides Xavier Benicasa, João Alves Carvalho Filho, Adilmo 10 

Francisco de lima, Alejandro Caicedo Roque, Maria Jeane dos Snatos Alves, José Gerivaldo 11 
dos Santos Duque, Samuel da Cruz Canevari, José Maxuel de Farias Ferreira. Representantes 12 

dos Técnicos Administrativos: Arlei Batista Lima e Sérgio Ricardo dos Santos. Bibliotecária: 13 

Luiza Glaciete Freire Gonçalves. Representante dos Discentes: Evile Silva de Lima e José 14 

Edigilson Medeiros Lima. Ausências justificadas: Marcela Eugênia Silva Cáceres. Ausências 15 

sem justificativas: Marcos Túlio Machado e Ricardo Santos do Carmo. Convidados(as): Edinéia 16 

Tavares Lopes, Raissa Alves Colaço Paz, Rosa Maria Viana Bragança Garcez(PROEX), 17 

Anderson Santos Campos (PROEX), Kleber Fernandes de Oliveira(COPAC), Victor Hugo 18 
Vitorino Sarmento, Renata Cristina Kiatkoski e Cristiano Teles de Menezes. A reunião teve a 19 

seguinte pauta: Item 1. Informes. Item 2. Posse dos novos Representantes Docentes e Técnicos 20 

Administrativos no Conselho de Centro. Item 3. Apreciação da ata da reunião ordinária do dia 21 

22/06/2017. Item 4. Encaminhamentos sobre proposta de projetos de extensão no Campus 22 

Itabaiana. Item 5. Apreciação do parecer relativo à validação do Relatório Final das Atividades de 23 

Doutoramento do prof. Marcos Antônio de Souza Barbosa do Departamento de Administração 24 

(Processo n° 23113.000675/2013 -18, relator prof. Marcelo Alves Mendes). Item 6. Apreciação do 25 

parecer relativo à validação do Relatório Final das Atividades de Doutoramento do prof. René Alain 26 

Santana de Almeida do Departamento de Ciências Contábeis (Processo n° 23113.001713/2013 -41, 27 

relator prof. Marcelo Alves Mendes). Item 7. Apreciação do parecer relativo ao pedido de 28 

Afastamento para pós-doutorado da prof.ª Luciene Lages Silva do Departamento de Letras 29 

(Processo nº 23113.009141/2017-72, relator José Gerivaldo dos Santos Duque). Item 8. Apreciação 30 

do parecer relativo ao pedido de afastamento para pós-doutorado da prof.ª Jaqueline Ramos do 31 

Departamento de Letras (Processo nº 23113.009140/2017-28, relatora Renata Cristina Kiatkoski). 32 

Item 9. Encaminhamentos sobre a IV Semana Acadêmica. Item 10. O que ocorrer. Decisões 33 

Tomadas: Havendo quorum legal, o presidente do Conselho, prof. Marcelo Alves Mendes, declarou 34 

aberta a reunião, fez a leitura da pauta e pediu a inclusão de um ponto, a saber: Encaminhamentos 35 

sobre OCMEA 2017. O prof. Gerivaldo pediu alteração no ponto de pauta nº 07, sugeriu que o 36 

mesmo fosse discutido antes, pois, ele teria que se ausentar da reunião por alguns minutos. Os 37 

conselheiros aprovaram por unanimidade as alterações. Dessa forma, a pauta foi atualizada: Item 1. 38 

Informes. Item 2. Posse dos novos Representantes Docentes e Técnicos Administrativos no 39 

Conselho de Centro. Item 3. Apreciação da ata da reunião ordinária do dia 22/06/2017. Item 4. 40 

Apreciação do parecer relativo ao pedido de Afastamento para pós-doutorado da prof.ª Luciene 41 

Lages Silva do Departamento de Letras (Processo nº 23113.009141/2017-72, relator José Gerivaldo 42 
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dos Santos Duque). Item 5. Encaminhamentos sobre proposta de projetos de extensão no Campus 43 

Itabaiana. Item 6. Apreciação do parecer relativo à validação do Relatório Final das Atividades de 44 

Doutoramento do prof. Marcos Antônio de Souza Barbosa do Departamento de Administração 45 

(Processo n° 23113.000675/2013 -18, relator prof. Marcelo Alves Mendes. Item 7. Apreciação do 46 

parecer relativo à validação do Relatório Final das Atividades de Doutoramento do prof. René Alain 47 

Santana de Almeida do Departamento de Ciências Contábeis (Processo n° 23113.001713/2013 -41, 48 

relator prof. Marcelo Alves Mendes. Item 8.  Apreciação do parecer relativo ao pedido de 49 

afastamento para pós-doutorado da prof.ª Jaqueline Ramos do Departamento de Letras (Processo nº 50 

23113.009140/2017-28, relatora Renata Cristina Kiatkoski). Item 9. Encaminhamentos sobre a IV 51 

Semana Acadêmica. Item 10. Encaminhamentos sobre OCMEA 2017. Item 11. O que Ocorrer. 52 

Item 1. Professor Marcelo Mendes informou que dia 27 de agosto ocorrerá a 3ª Corrida do Campus 53 

Itabaiana, que os motoristas já retornaram às atividades e que no novo contrato prevê viagens 54 

interestaduais. Informou também que o Campus conta com o cartão FROTA, que permite o 55 

abastecimento em qualquer posto da rede credenciada, destacou que o Campus já conta com o 56 

estacionamento para as motos e solicitou a colaboração de todos no sentido de orientar os alunos a 57 

colocar as motos mais ao fundo, para não prejudicar quem chegar por último. Prof. Marcelo Mendes 58 

também solicitou a colaboração dos docentes no que tange aos ar condicionados, uma vez que, se os 59 

mesmos estiverem ligados é preciso que as janelas estejam fechadas, para que seja prolongado o 60 

tempo de vida útil dos aparelhos. O prof. Marcelo informou que está agendado para dia 2 de agosto 61 

a visita do ex- presidente Luís Inácio Lula da Silva. O prof. Alejandro informou que o pré-cálculo 62 

ocorrerá nos dias 09 a 20 de outubro, e que a Semana da Matemática ocorrerá nos dias 06 a 08 de 63 

dezembro. O prof. Marcelo Mendes lembrou que às 13h ocorreu uma reunião com Dilton Cândido 64 

(Pró-Reitor de Graduação) e com representantes do DEAPE, para discutir o ENADE 2017. Ele 65 

informou que ficou acordado que o cadastro dos alunos será feito dia 27 de julho às 14h no LIFE. O 66 

prof. Eduardo Dias informou sobre a contratação do professor voluntário Benjamin Leonardo 67 

Alves White, que ministrará a disciplina Tópicos Especiais em Ciências Ambientais durante o 68 

período de 06/06/2017 a 03/06/2017, com carga horária de 04h semanais. A prof.ª Renata Cristina 69 

informou que o ENESQUIM ocorrerá nos dias 02 a 04 de agosto. O prof. Kléber apresentou a 70 

avaliação institucional dos discentes e explicou que 60% dos alunos não buscam informações nos 71 

departamentos, dessa forma é necessário estabelecer maior integração entre docentes e discentes.  O 72 

prof. Kléber destacou que, quanto a organização dos dados pedagógicos, 80% dos alunos 73 

responderam que são satisfatórios. Ele salientou que essa satisfação se deve ao fato dos cursos do 74 

Campus serem relativamente novos. O prof. Kléber explicou que os alunos do curso de turismo de 75 

São Cristóvão sofrem em relação a muitas questões, quando tem ônibus não tem motorista, tem 76 

motorista mais não tem o ônibus, não tem diárias. Ele destacou a importância de formar parcerias 77 

com os órgãos competentes para melhorar a variável transporte.  O prof. Kléber salientou a 78 

importância de mostrar a evolução do Campus, uma vez que antes não se tinha Datashow e ar 79 

condicionado e hoje a Universidade dispõe desses recursos. Ele ressaltou que esses indicadores 80 

podem ser produzidos por cursos e devem ser usados como instrumento de gestão de curso. Após a 81 

apresentação dos dados institucionais o prof. Marcelo Mendes informou que o prof. Humberto 82 

Viana e a prof.ª Luciene Lages pediram exoneração da chefia do DLI, respectivamente por motivos 83 

de saúde e afastamento para pós-doutorado. A prof.ª Jacqueline explicou que assumiu a chefia na 84 
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condição de decana e que já está agendada reunião para discutir a eleição da nova chefia. Item 2. O 85 

prof. Marcelo Mendes destacou que o prof. Gerivaldo demostrou preocupação com relação ao 86 

resultado da eleição para representantes docentes no Conselho de Centro. Ele destacou o artigo nº 25 87 

do Estatuto da UFS, que estabelece que não pode ter dois representantes docentes do mesmo 88 

departamento. O prof. Marcelo Mendes explicou que foram obedecidos todos os trâmites legais na 89 

realização da eleição. Ele destacou que é necessário o aval do Conselho para alterar a ordem da 90 

suplência, uma vez que tanto os titulares como os suplentes foram votados pelos docente. O prof. 91 

Marcelo sugeriu que fosse alterada a ordem na suplência dos eleitos para representantes docentes, 92 

ficando da seguinte ordem respectivamente – Titulares: José Gerivaldo dos Santos Duque 93 

(DFCI); Samuel da Cruz Canevari (DMAI); Marcela Eugênia da Silva Cárceres (DBCI) e José 94 

Maxuel de Farias (DACI). Suplentes: Cristiano Teles de Meneses (DFCI); Alan Almeida 95 

Santos (DMAI); Márcio Andrei Guimarães (DBCI) e Victor Hugo Vitorino Sarmento (DQCI). 96 
O prof. Marcelo Mendes informou o resultado da eleição para representante técnico administrativos 97 

no Conselho de Centro (biênio 2017-2018), a saber - para Titulares: Arlei Batista Lima e Sérgio 98 

Ricardo dos Santos; para Suplentes: Raissa Alves Colaço Paz e Cléber Menezes Oliveira. Ato 99 

continuo o prof. Marcelo Mendes convidou a todos os eleitos a assinarem os termos de posse. Item 100 

3. Colocada em discussão e votação, a ata do dia 22/06/2017, os conselheiros aprovaram por 101 

unanimidade. Item 4. O prof. José Gerivaldo explicou que seu parecer teve como base a resolução 102 

n°44/2014 que normatiza os procedimentos para concessão de licenças. Ele apresentou o processo nº 103 

23113.009141/2017-72, que trata do pedido de afastamento para Pós-doutorado da docente Luciene 104 

Lages Silva do Departamento de Letras, leu o parecer (anexo a esta ata) e apresentou-se favorável à 105 

solicitação para o período de 28/08/2017 a 27/08/2018. Prof. Marcelo Mendes colocou o parecer em 106 

votação e, após reconhecer o mérito acadêmico da Universidade de Coimbra – Portugal, instituição 107 

onde o curso será desenvolvido, os conselheiros o aprovaram por unanimidade. Item 5. A prof.ª 108 

Rosa Maria explicou que a proposta da pró-reitoria é divulgar como serão pensadas as atividades de 109 

extensão no próximo quadriênio. Ela explicou que a PROEX elaborou um manual que conceitua a 110 

extensão e que o mesmo já foi enviado para todos os docentes. A prof.ª Rosa Maria destacou que 111 

participou do Fórum Nacional de Pró-Reitores em Porto Seguro e ficou clara a falta de recursos 112 

financeiros em todas as instituições de ensino do país. Ela salientou que a única forma de realizar 113 

uma extensão ativa e vinculada com a sociedade é formando parcerias com as prefeituras e ONGs. 114 

A prof.ª Rosa Maria ressaltou que já conseguiu formar parcerias com as prefeituras de Nossa 115 

Senhora do Socorro e Capela através de mesas de negócios, que proporcionam o surgimento de 116 

projetos e bolsas para os alunos. Ela destacou que a PROEX está atualizando a aba da extensão no 117 

Sigaa, uma vez que o professor cadastra evento e projetos mas não consegue cadastrar um 118 

programa. A prof.ª Rosa informou que que foi lançado o edital nº 07 de registro de atividades de 119 

extensão da UFS, com planilhas anexas, com uma previsibilidade de insumos a serem consumidos 120 

nos eventos. Explicou também que não é possível mensurar os indicadores de extensão, como 121 

público alvo, quantos alunos participaram em determinado evento. A prof.ª Rosa informou que a 122 

PROEX designou o servidor Anderson para fazer o elo de ligação entre os Campus e auxiliar nas 123 

demandas, ajustes de ações e submissão de propostas. O servidor Anderson explicou que os 124 

docentes só poderão submeter propostas de atividades dentro dos prazos estipulados nos editais. A 125 

prof.ª Rosa Maria explicou que junto com o NTI, a PROEX está tentando inserir uma aba no Sigaa 126 
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sobre programas para ampliar a extensão. Ela destacou que em breve será lançado o edital de 127 

registro da 4ª SEMAC, que será amplamente divulgado. A prof.ª Rosa Maria Salientou que a 128 

extensão não tem impacto no Governo Federal para arrecadar recursos financeiros. Ela esclareceu 129 

que no Fórum de Pró – Reitores foi discutida a necessidade de nivelar a extensão com a pesquisa 130 

para que os recursos financeiros sejam equivalentes. A prof.ª Edinéia salientou que é papel da 131 

extensão atender a sociedade, destacou que os alunos das escolas públicas que participaram da 132 

OCMEA, não aparecem nas estatísticas de extensão da UFS, porque os mesmos não apresentam 133 

CPF. Ela destacou que extensão é função docente, e quando a extensão envolve mais de um 134 

departamento existe a dificuldade da homologação da atividade por parte de chefias. A prof.ª Rosa 135 

Maria esclareceu que está pensando numa forma em que seja necessário a homologação da chefia do 136 

coordenador da atividade. Item 6. Professor Marcelo Mendes leu o seu parecer (anexo a esta ata) e 137 

demonstrou-se favorável à aprovação do Relatório Final das Atividades de Doutoramento do 138 

docente Marcos Antônio de Souza Barbosa do Departamento de Administração (Processo nº 139 

23113.000675/2013-18). Feita a leitura, o parecer foi colocado em votação e os conselheiros o 140 

aprovaram por unanimidade. Item 7. O Prof. Marcelo Mendes leu o seu parecer (anexo a esta ata) e 141 

demonstrou-se favorável à aprovação do Relatório Final das Atividades de Doutoramento do 142 

docente René Alain Santana de Almeida do Departamento de Ciências Contábeis (Processo nº 143 

23113.001713/2013-41). Feita a leitura, o parecer foi colocado em votação e os conselheiros o 144 

aprovaram por unanimidade. Item 8. A prof.ª Renata Cristina explicou que seu parecer teve como 145 

base a Resolução nº44/2017 que normatiza os procedimentos para concessão de licenças para 146 

realização do check list da documentação. Ela apresentou o processo nº 23113.009140/2017-28, que 147 

trata doo pedido de afastamento para Pós-doutorado da docente Jacqueline Ramos do Departamento 148 

de Letras, leu o parecer (anexo a esta ata) e apresentou-se favorável à solicitação para o período de 149 

21/08/2017 a 20/08/2018. Prof. Marcelo Mendes colocou o parecer em votação e, após reconhecer o 150 

mérito acadêmico da Universidade Nacional de La Plata -  Argentina, instituição onde o curso será 151 

desenvolvido, os conselheiros aprovaram por unanimidade. Item 9. O prof. Marcelo Mendes 152 

informou que já saiu o edital de Registro de Atividades da 4ª Semana Acadêmica e que as atividades 153 

devem ser cadastradas da seguinte maneira: IV SEMAC – Título da Atividade. Com relação à 154 

homologação, ele destacou que mesmo que a atividade envolve docentes de cursos ou Campi 155 

diferentes, não haverá a necessidade de homologação por parte dos departamentos envolvidos. O 156 

prof. Marcelo Leite propôs que antes de realizar o cadastro, que fosse realizado um cronograma  das 157 

atividades a serem desenvolvida no Campus. O prof. Marcelo Mendes sugeriu proceder da seguinte 158 

forma:1- As propostas de atividades/ações deverão ser encaminhadas aos(as) chefes dos 159 

Departamentos; 2- Os (as) Chefes deverão encaminhar as propostas de seus respectivos 160 

Departamentos à Direção até 03/08/2017; 3- As propostas serão apreciadas/homologadas na 161 

Reunião do Conselho de Centro que ocorrerá em 10/08/2017; 4- Os(as) docentes deverão cadastrar 162 

suas ações/atividades no SIGAA/UFS no período: 11 a 28 de agosto de 2017. Os conselheiros 163 

acataram por unanimidade a sugestão. O prof. Marcelo Mendes informou que as atividades do 164 

Encontro de Iniciação Científica – EIC e do Encontro de Iniciação à Extensão – EIX serão 165 

desenvolvidas no Campus. Item 10. O prof. Marcelo Mendes informou que a OCMEA inicialmente 166 

ocorreria dentro da Semana Acadêmica, mas, depois de algumas discussões, constatou-se a 167 

inviabilidade de realizá-la concomitantemente a outro evento. A prof.ª Edinéia sugeriu o dia 5 de 168 
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dezembro (os três turnos) e o dia 6 de dezembro (nos turnos matutino e vespertino) para a realização 169 

da OCMEA 2017.  O prof. Marcelo Leite sugeriu que fosse aprovado o calendário de eventos do 170 

campus, pois assim facilitaria a gestão dos eventos no Campus de Itabaiana. O prof. Marcelo 171 

Mendes colocou em votação os dias 5 e 6 de dezembro para a realização da OCMEA 2017, com 172 

suspensão das atividades acadêmicas, os conselheiros aprovaram por unanimidade. Item 11. O prof. 173 

Marcelo Leite sugeriu que fosse rediscutida a questão dos afastamentos docentes, com atenção para 174 

a distribuição de cotas de substitutos por departamento. O prof. Marcelo Mendes garantiu que o 175 

ponto será discutido na próxima reunião de Conselho de Centro. A prof.ª Edinéia informou que o 176 

DELIB esteve no campus para discutir a minuta dos estágios de licenciaturas.  Ela relatou que cada 177 

departamento deve enviar sua contribuição individualmente. O prof. Marcelo Mendes informou que 178 

recebeu um memorando solicitando o nome de um docente até o dia 28 de julho, para ser o 179 

coordenador do 27º Encontro de Iniciação Científica – EIC e do 5º Encontro de iniciação à Extensão 180 

– EIX. Ele Indicou o nome do prof. Victor Hugo Vitorino Sarmento do departamento de Química, 181 

para ser o coordenador local do evento. O prof. Marcelo Mendes comunicou que convidará o 182 

presidente da ADUFS para participar da próxima reunião do Conselho de Centro, onde será 183 

discutido o espaço para subsede da ADUFS. Nada mais havendo a tratar, eu, Ana Flávia dos 184 

Santos, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e aprovada será assinada pelos presentes. 185 

Centro Campus Universitário Professor Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, treze de julho de dois mil e 186 

dezessete.  187 


